
 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 

 

COLÉGIO DE DIRIGENTES 
 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 05/2020 
 

Aos vinte e um dias do mês de maio de dois mil e vinte, com início às quatorze horas e trinta e oito 1 

minutos, foi realizada a Quinta Reunião Extraordinária do Colégio de Dirigentes (CD) do Instituto 2 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A reunião foi realizada via 3 

webconferência. A sessão foi convocada e coordenada pelo professor Júlio XandroHeck, Reitor do 4 

IFRS; e secretariada pela servidora Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram presentes os seguintes 5 

membros do Colégio de Dirigentes: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS; Tatiana Weber, Pró-reitora 6 

de Administração; Amilton de Moura Figueiredo, Pró-reitor de Desenvolvimento Institucional; 7 

Eduardo Girotto, Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação; Lucas Coradini, Pró-reitor de 8 

Ensino; Marlova Benedetti, Pró-reitora de Extensão; Marc Emerim, Diretor de Gestão de Pessoas; 9 

Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, 10 

Diretor-geral do Campus Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus 11 

Canoas; Jeferson Luiz Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; Eduardo Angonesi 12 

Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus 13 

Farroupilha; Marcelo Lima Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane Zorzo Peringer, 14 

Diretora-geral do Campus Ibirubá; Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus 15 

Osório; Fabrício Sobrosa Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, Diretor-16 

geral do Campus Restinga; Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; 17 

Cláudia Dias Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-geral do 18 

Campus Sertão; Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria; Daniel de Carli, Diretor-geral 19 

do Campus Avançado de Veranópolis; e Alexandre Martins Vidor, Diretor-geral do Campus Viamão. 20 

Também presentes na reunião os seguintes servidores: Márcio Cristiano dos Santos, Rafael Ferret, 21 

e Grazielle Marin Leite. A reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. Informes do Conif; 2. 22 

Informes do GTs "Recuperação do Calendário Acadêmico"; 2. Informes e encaminhamentos do 23 

Comitê de Crise e do GT "Retorno Seguro"; e 3. Informes gerais. O reitor Júlio Xandro Heck 24 
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agradeceu a presença de todos via webconferência, e iniciou a reunião do Colégio de Dirigentes às 25 

quatorze horas e trinta e oito minutos. O reitor solicitou a inserção na pauta do assunto UASGs 26 

(Unidades Administrativas de Serviços Gerais (UASG). 1. Informes do Conif. O primeiro informe 27 

foi sobre as UASGs e o reitor relatou que foi expedida uma portaria ainda no ano passado pelo 28 

Ministério da Economia (ME) nos delegando a tarefa de diminuir essas unidades precisam ser 29 

diminuídas ao longo de um certo período de tempo (explicou que cada campus e reitoria possuem 30 

uma unidade). Relatou que foram feitas todas as defesas possíveis a nível de Conif (Conselho 31 

Nacional das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica) e IFRS 32 

junto ao ME, e a resposta foi que os argumentos foram desconsiderados. Assim, o professor Júlio 33 

informou aos dirigentes que o assunto seria levado ao COAD (Comitê de Administração), e por isso 34 

ele havia incluído nesta pauta, e anunciou que ao final da reunião seria repassada mais 35 

informações. O reitor marcou de antemão uma reunião extraordinária do Colégio de Dirigentes na 36 

próxima terça-feira, vinte e seis de maio, para tratar de questões de pessoal relativo às férias e do 37 

Processo Seletivo (PS). Sobre o período de férias que se aproxima, explicou que os Sindicatos estão 38 

cobrando orientações. Ainda sobre os informes do Conif, o reitor relatou uma reunião com o 39 

Secretário Ariosto que expôs dois temas principais: a primeira, sobre a conectividade dos 40 

estudantes e inclusão digital motivada pela pandemia (para amenizar os problemas na Rede 41 

Federal, e será através do desenvolvimento da RNP (Rede Nacional de Ensino e Pesquisa) para 42 

servidores e estudantes); e a segunda, investimentos imediatos em conectividade para os 43 

estudantes com problemas de acesso (aquisição de tablets e outros recursos que proporcionem 44 

essa inclusão). Expôs que o IFRS já está adiantado nessa questão porque já tem um diagnóstico 45 

feito sobre esse acesso dos estudantes. Assim, ele anunciou a publicação de Chamada Interna para 46 

os campi submeterem as suas propostas e o IFRS selecionará, dentre alguns critérios, as três 47 

propostas que serão enviadas para a SETEC. O diretor Gilberto Putti sugeriu uma consulta aos 48 

servidores sobre levantamento de férias. O reitor respondeu que precisamos tratar com as 49 

entidades representativas, pois temos cinco Sindicatos. E falou da complexidade do tema de férias 50 

por envolver folha de pagamento e sistemas, e por isso, ele propôs a reunião extraordinária do CD 51 

marcada no início da sessão. O pró-reitor Lucas Coradini falou sobre a apresentação ao Conif de 52 

ferramentas digitais a serem oferecidas aos nossos estudantes. Falou da campanha e importância 53 

pela inclusão digital. 2. Informes do GT "Recuperação do Calendário Acadêmico. O pró-reitor 54 

Lucas Coradini fez um relatou as discussões do GT de recuperação do calendário. Falou das três 55 
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dimensões do documento elaborado: geral sobre princípios pedagógicos; medidas preparatórias 56 

para o retorno; e diretrizes organizacionais do calendário. Informou que a reunião do Consup de 57 

amanhã será determinante para as nossas ações. Também relatou os princípios de elaboração do 58 

documento: estratégias pedagógicas de acesso aos estudantes; inclusão digital; e autonomia dos 59 

campi em elaborarem os seus calendários. Informou que o trabalho do GT foi elaborar um 60 

documento com orientações. Expôs que a transposição de semestre será a alternativa caso avance 61 

a suspensão para o mês de julho, e o avanço do calendário para o próximo ano civil. Informou a 62 

recuperação por carga horária e não mais por dias letivos. Sobre as possibilidades de ensino 63 

remoto: utilização de planos de estudos dirigidos (leituras, textos, materiais impressos entre 64 

outros); envolvimento dos estudantes em projetos de pesquisa e extensão (curicularização da 65 

extensão); sala de aula invertida (aula em casa e dúvidas no campus); e ambiente virtual na 66 

plataforma Moodle para os estudantes com acesso digital. Informou que com a realização da 67 

próxima reunião do Consup poderemos dar uma melhor diretriz para a retomada. Também 68 

observou as orientações do CONIF e MEC para a retomada. Falou da retomada fracionada, 69 

dividindo as pessoas em turmas na forma presencial (retomada escalonada). O diretor Odair 70 

lembrou que professores e servidores são os mesmos, e relatou que têm cursos no seu campus 71 

que os estudantes têm cem por cento de acesso digital, e poderiam estar com aulas. O reitor 72 

observou temer o funcionamento dos cursos de formas diferentes, e lembrou das decisões no 73 

Conselho Superior que precisam ser respeitadas, e ponderou que novas questões podem ser 74 

discutidas também no conselho. A diretora Patrícia Hübler agradeceu os esclarecimentos do pró-75 

reitor Lucas, e sugeriu a contratação de psicólogos para tratamento de servidores e estudantes. 76 

Informou o afastamento da servidora psicóloga no seu campus. A pró-reitora Tatiana Weber 77 

informou que iria verificar essa possibilidade, pois não temos essa contratação como temos no 78 

caso das intérpretes de Libras (Língua Brasileira de Sinais). Ela ficou de verificar e fazer uma análise 79 

das contratações possíveis nesse momento. O diretor Rodrigo Monteiro também agradeceu os 80 

esclarecimentos, e lembrou dos docentes do grupo de risco. Pediu uma atenção para esse grupo. O 81 

reitor respondeu que o diretor Amilton iria fazer na sequência um esclarecimento sobre os 82 

servidores do grupo de risco. O diretor Alexandre Machado apresentou as alternativas que estão 83 

sugeridas no seu campus, e relatou que foi feita uma planilha em que os servidores sugerem as 84 

alternativas de retorno. O diretor Alexandre Vidor falou no mesmo sentido de necessidade de 85 

psicólogo. O pró-reitor Lucas Coradini relatou que o GT é unânime em relação ao não retorno no 86 
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dia 04 de junho. Ele relatou propostas de retorno em trinta dias, quarenta e cinco dias, e 87 

suspensão por tempo indeterminado. O professor Lucas informou que a proposta de tempo 88 

indeterminado é a posição majoritária no GT. Explicou que acham que uma data gera muita 89 

ansiedade. Todavia, o pró-reitor Lucas informou que achava o contrário, que não ter uma data é 90 

que gera um tensionamento, mas foi a posição majoritária do GT não ter uma data. O reitor 91 

observou que tinha a mesma visão, de termos uma data e fazermos revisões constantes. Ele disse 92 

que se preocupava com a desmobilização dos estudantes se o tempo fosse determinado. Sugeriu o 93 

dia 03 de julho, mas ressaltou que já não tem mais tantas ressalvas quanto ao tempo 94 

indeterminado. O presidente propôs que o CD do IFRS levasse uma proposição ao Conselho 95 

Superior amanhã na reunião extraordinária. A diretora Patrícia também sugeriu a data de 03 de 96 

julho para o retorno. O diretor Fábio Marçal sugeriu um calendário de reuniões extraordinárias do 97 

Consup para essa avaliação das datas. O professor Júlio sugeriu que se o prazo aprovado no 98 

Consup fosse indeterminado, poderíamos fazer uma marcação de uma próxima reunião 99 

extraordinária para a discussão. O diretor Fábio sugere a suspensão indeterminada. Relatou as 100 

ótimas discussões feitas no GT. O diretor Rudinei Müller disse que não era favorável ao tempo 101 

indeterminado, e sugeriu 45 dias. O diretor Alexandre Machado informou que a FURG tomou a 102 

decisão de prazo indeterminado, com revisões periódicas. O diretor Fabrício Sobrosa também 103 

propôs prazo indeterminado, pois com a proximidade da data há muitos questionamentos e 104 

ansiedade. O diretor Alexandre Vidor falou também da ansiedade que cria uma data. Falou que 105 

Cambrige já encerrou o ano, e a partir de agora o ensino será a distância, e várias instituições 106 

internacionais estão adotando a mesma estratégia. Ressaltou a importância da ideia de um boletim 107 

quinzenal para informar a comunidade. Ele sugerir a suspensão das atividades até o dia 03 de julho 108 

(30 dias) ou prazo indeterminado, com reunião extraordinária do Consup já agendada. Diante da 109 

exposição dos dirigentes, foi iniciada uma votação e a posição foram 15 (quinze) votos para 110 

retorno em 30 (trinta) dias, e 7 (sete) votos para retorno em tempo indeterminado. 111 

Encaminhamento do CD do IFRS quanto a pauta do Consup: o Colégio de Dirigentes é a favor da 112 

suspensão das atividades até o dia 03 (três) de julho. Proposta: mais 30 (trinta) dias de suspensão 113 

com prévia marcação de reunião do Consup entre os dias 15 (quinze) e 19 (dezenove) de junho 114 

para avaliação do cenário. 2. Informes do GT "Retorno Seguro". O pró-reitor Amilton iniciou o 115 

relato do GT Retorno Seguro. Ele informou que a ideia é seguir no mínimo o protocolo do Governo 116 

do estado do Rio Grande do Sul. Relatou a complexidade do retorno para a área da Educação. Ele 117 
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descreveu a tabela enviada aos diretores por e-mail com as medidas de retorno propostas. 118 

Apresentou também a planilha e ressaltou o número de professores e técnicos que fazem parte do 119 

grupo de risco. Sugeriu a utilização da Instrução Normativa Nº 21, de 16 de março do MEC, e as 120 

CGPs (Coordenadorias de Gestão de Pessoas) terão que organizar essa demanda. Ele também 121 

anunciou que terá que ser pensada uma instrução do trabalho remoto. A professora Tatiana 122 

sugeriu que os campi não adquirissem materiais para o retorno, pois será feita uma ação conjunta 123 

para todos quanto a EPI (Equipamento de Proteção Individual), e materiais para a retomada. O pró-124 

reitor Amilton apresentou um mapa do Covid-19 feito pelo Conif que será alimentado pela 125 

servidora Anelise Foschiera (https://covid.redefederal.org.br/). 3. UASGs. A pró-reitora Tatiana 126 

Weber iniciou a pauta das UASGs inserida pelo reitor no início da sessão e o redimensionamento 127 

do número de UASGs. Ela apresentou os prazos da portaria do ME: I - Redução de 50% das Uasg, 128 

até 30 de junho de 2020; II - Redução de 20% das Uasg remanescentes, até 31 de março de 2021; e 129 

III - Redução de 20% das Uasg remanescentes, até 31 de março de 2022. Esses são os prazos. Ela 130 

questionou se o grupo insistiria no posicionamento de que não termos como diminuir as UASGs. 131 

Assim, ou o IFRS segue com as dezessete UASGs, ou ele terá apenas uma UASG e trabalha de forma 132 

conjunta. Informou um grupo de trabalho no COAD para discussão do assunto, planejamento de 133 

aquisições, e formas de condução desse processo na questão das licitações. A pró-reitora 134 

esclareceu que o campus continua com o setor de licitações que precisará passar as informações 135 

para o setor centralizado. Disse que ainda não sabia bem a operacionalização, mas o COAD faria a 136 

discussão. A  professora Tatiana apresentou um Cronograma: - 19/05: emissão de portaria e 137 

compartilhamento de documentos entre o grupo; - 20/05: reunião do GT, de organização inicial 138 

(10h); - 21/05: reunião do CD - definição da estratégia para a resposta ao ME, o trabalho do GT vai 139 

depender disso; - 22/05: reunião do GT (14h); - 01/06: apresentação da prévia do trabalho do GT 140 

ao Coad, discussão e coleta de sugestões; - 08/06: apresentação da versão final do trabalho; - 141 

semana de 08/06: CD avalia e aprova a versão final; - até 15/06: envio ao ME. Por fim, a pró-reitora 142 

Tatiana Weber copiou no chat público da reunião os esclarecimentos do ME, para uma melhor 143 

compreensão dos dirigentes: “Siasg permite aos órgãos e entidades a sua utilização, de acordo 144 

com as respectivas necessidades de acesso ao Sistema. Dessa forma, os acessos para consulta (Con-145 

Geral), execução financeira (Financeiro) e acompanhamento da execução de contrato (Contratos e 146 

Fiscal de Contrato) que impliquem em acompanhamento diário e mensal permanecem distribuídos 147 

(e inalterados) junto às unidades (campi e reitoria) que compõem os Institutos Federais. Nessa 148 

https://covid.redefederal.org.br/
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senda, reforça-se que as medidas propostas pela Portaria nº 13.623, de 2019, atingem tão somente 149 

as Uasg que realizam processos licitatórios e/ou de contratação, não abarcando, portanto, as 150 

demais”. 4. Informes gerais. O presidente Júlio Xandro Heck anunciou o envio de convocação para 151 

nova reunião do CD do IFRS, na próxima terça-feira, às nove horas. Às dezessete horas e trinta e 152 

cinco minutos, o reitor Júlio Xandro Heck agradeceu a presença de todos via webconferência e 153 

declarou encerrada a sessão. Nada mais a ser tratado, eu, Cíntia Tavares Pires da Silva, lavrei a 154 

presente ata, que após lida e aprovada será assinada por mim e pelo presidente do Colégio de 155 

Dirigentes do IFRS. Bento Gonçalves, vinte e um de maio de dois mil e vinte. 156 
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